

Pressemitteilung- 23. Juni 2017

Die *Interparliamentary Assembly on Orthodoxy (Interparlamentarische Versammlung der Orthodoxie)* am Weltzentrum der Fokolar-Bewegung

Begegnung am Rande der 24. Generalversammlung der *Interparliamentary Assembly on Orthodoxy* in Rom (26. und 27. Juni 2017) mit der Präsidentin der Fokolar-Bewegung Maria Voce

Die 24. Generalversammlung der *Interparliamentary Assembly on Orthodoxy* (I.A.O.) mit 115 Teilnehmern findet am 26. und 27. Juni 2017 im italienischen Parlament auf dem Montecitorio statt. Die Abgeordneten kommen aus Parlamenten 46 Länder aller 5 Kontinente. Besonders groß sind die Gruppen aus Zypern, Georgien, Griechenland, Kasachstan, der Russischen Föderation, Syrien und Ungarn.

Vor Beginn der Sitzungen ist am Sonntag, den 25. Juni, ein Besuch im byzantinischen Kloster Santa Maria in Grottaferrata bei Rom und die Begegnung des Internationalen Sekretariates der I.A.O. mit Maria Voce am Weltzentrum der Fokolar-Bewegung in Rocca di Papa geplant.

Die I.A.O. ist 1993 aus einer Initiative des griechischen Parlamentes entstanden. Als die kommunistischen Regime in Europa zusammenbrachen, fiel auf, dass die Orthodoxie großen Teilen der europäischen Bevölkerung gemeinsam ist. Zu den Parlamenten von Ländern in Europa und im Nahen Osten mit traditionell starken orthodoxen Bevölkerungsanteilen kamen nach 2001 auch Parlamentarier aus Afrika, Amerika, Asien und Ozeanien dazu.

Die I.A.O. will die Orthodoxie in ihrer politischen, kulturellen und spirituellen Dimension sichtbar machen. So trägt sie im ökumenischen und einenden Geist sowohl zur Überwindung der Konflikte zwischen Staaten und Konfessionen als auch für den Schutz von Minderheiten bei. Die Entwicklung des kulturellen orthodoxen Erbes als Beitrag zum Schutz der Menschenrechte und des friedlichen Miteinanders der Völker, sowie eine aktivere Rolle der Orthodoxie im Umweltschutz gehören weiter zu den Zielen der I.A.O. In diesen Bereichen gibt es eine große Übereinstimmung mit den Zielen der Fokolar-Bewegung, darin besonders mit dem *Forum Politik und Geschwisterlichkeit (MPPU - Movimento politico per l'unità)*, mit dem die I.A.O. seit einigen Jahren zusammenarbeitet.

Zum Abschluss der Generalversammlung werden die Parlamentarier am 28. Juni einige bedeutsame Orte des urchristlichen Rom aufsuchen, wie das Kolosseum, die Domitilla-Katakomben, das Grab des heiligen Kyrill in der Basilika Sankt Clemens und sie werden bei der Vesper in Santa Maria in Trastevere mit der Gemeinschaft Sant'Egidio dabei sein.

Am 29. Juni, dem Fest Peter und Paul, werden die Teilnehmer an der Eucharistiefeier im Vatikan mit Papst Franziskus teilnehmen, der zum Abschluss eine Delegation der I.A.O. persönlich begrüßen wird.

Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063